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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 31/2024 2 

(Plenária híbrida) 3 

Aos oito dias do mês de outubro de dois mil e vinte quatro, às quatorze horas, reuniram-4 

se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto 5 

Alegre, nas dependências da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS 6 

e via plataforma Google Meet, sob a Presidência de ELISIANE ALBUQUERQUE e  7 

FÁTIMA GICELE ANFLOR ALVES, com a presença dos: 8 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: 9 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 10 

Pró-Saúde – IPS; Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da Divina 11 

Providência – Centro da Educação; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 12 

Sul; Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência – UBEA; 13 

Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da 14 

Força Sindical – SINDINAPI; Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos 15 

Ferroviários Sul Riograndense – AFSR; Leci Matos, Associação Comunitária do 16 

Campo da Tuca – ACCAT; Leise Fonseca, Banco de Alimentos do RS; e Kátia 17 

Fabiane Nunes Machado, Associação Cristã de Moços do RS - ACM Morro 18 

Santana.  19 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: 20 

Mariana Nunes, Coordenadoria do Idoso; Maria da Graça Furtado, Fundação de 21 

Assistência Social e Cidadania – Fasc; Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 22 

Municipal da Fazenda – SMF; Carine Moraes, Secretaria Municipal de 23 

Desenvolvimento Social – SMDS.  24 

DEMAIS PRESENTES: 25 

Luciana Tietbohl, Administrativo SMDS; e Patrícia Costa, Taquígrafa– TG 26 

Taquigrafia.  27 

Após a conferência de quórum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 28 

- ABERTURA: 29 

- APROVAÇÃO DE ATA E PAUTA; 30 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Então, boa tarde a todos. Vamos, vamos 31 

abrir a nossa reunião do Conselho Pleno do COMUI, reunião número 31, do dia 08 de 32 

outubro de 2024. Pauta: retorno da reunião do Fórum do Idoso, referente à Conferência 33 
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Municipal da Pessoa Idosa. Plano de Ação do Conselho Municipal da Pessoa Idosa de 34 

Porto Alegre 2025, COMUI. Temos ainda uma ata, a número 15 para aprovar. Não é a 35 

ata que a Patrícia mandou hoje, é a que veio no dia primeiro. E a Câmara de Registro, 36 

vamos incluir aqui na Câmara de Registro uma reunião, reunião com o MP, tá? E eu 37 

explico ali. Câmara de Projetos não tem pauta, Câmara de Comunicação não tem pauta 38 

e o Assessoramento já é o Plano de Ação ali. Alguma inclusão na pauta? Alguém tem 39 

algum assunto para falar? Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e 40 

Assistência – UBEA: Eu queria fazer uma pergunta, de como anda o assunto do carro 41 

do COMUI. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá, vamos incluir na pauta a 42 

questão do carro do COMUI. Alguma inclusão? Então, quem é favorável à Pauta 31, 43 

favor levantar a mão. Então, alguma abstenção? Abstém ou são contrários? Então, 44 

PAUTA APROVADA. Então, vamos colocar em votação a aprovação da Ata 15, do dia 45 

04 de junho de 2024. Tem duas correções: uma da Neli, na linha 135, “informal” por 46 

“formal” e da Anelise, linha 86, que faltou a palavra “ela”. Com as inclusões, então. 47 

Pode se manifestar quem é favorável, por favor? Alguma abstenção? Algum contrário? 48 

APROVADA A ATA 15/2024. Então, vamos falar agora do retorno da reunião do 49 

Fórum da Pessoa Idosa, do dia 7.  50 

- REUNIÃO DO FÓRUM DA PESSOA IDOSA: 51 

Então, nós tiramos um grupo, o conselho estava bem representado lá. A Fran, a Katinha, 52 

a Graça, a Fátima e eu. Nós fomos falar sobre a Conferência da Pessoa Idosa. Então, eu 53 

vou pedir a Graça trazer o relato de como foi ontem. Maria da Graça Furtado, 54 

Fundação de Assistência Social e Cidadania (Fasc): Sim. Nós, conforme nós 55 

havíamos combinado no Pleno anterior, da semana passada. Nós apresentamos ontem 56 

no Fórum de Entidades, tinha um número bem importante ontem lá, a proposta da 57 

realização da pré-conferência ainda este ano. E pelo que eu percebi, o pessoal entendeu 58 

a importância da pré, e se sentiu, do meu ponto de vista, engajado. E foi aceita a ideia de 59 

organizar e realizar a pré-conferência, da forma mais fácil e ágil, que todos os idosos e 60 

outras pessoas, de outras idades, possam estar participando. Então, o pessoal lembrou 61 

das redes, como nós já havíamos falado. Quem participa de uma rede, então aproveita 62 

aquele espaço da rede para pensar na realização da pré-conferência do seu território, as 63 

outras instituições que quiserem, que atendem idosos, enfim, quiserem chamar 64 

instituições que ficam no mesmo bairro, no mesmo território, próximas, poderiam estar 65 

fazendo juntas ou, inclusive, instituições que querem fazer de forma isolada junto 66 
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àquele grupo de idosos que já atendem na sua sistemática de, de planejamento. Então, 67 

eu percebi que houve uma aceitação e, inclusive, vários já se prontificaram a fazer parte 68 

da comissão organizadora. Eu não sei se tu tens o nome deles. Fátima Gicele Anflor 69 

Alves, Instituto Pró-Saúde – IPS: Tenho. É o Ângelo, José Gonçalves do Ipiranga. A 70 

Rose, da SPAN. A Eleonora, do grupo de mães do Cristal. A Keyla, do Banco de 71 

Alimentos. E a Paola, da Associação Beneficente São Germano. Maria da Graça 72 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: E aí então o que nós 73 

temos que ver, quem mais agora do Conselho Pleno vai estar agregando nesse grupo e o 74 

próximo passo é a participação, a reunião no dia 18, com o Conselho Nacional e a partir 75 

daí todo o trabalho de organização da comissão. Ah, não, tem que fazer a resolução e 76 

tem que fazer o decreto. Então, são os passos seguintes para essa comissão começar a se 77 

organizar. O conselho expede uma resolução do chamamento para a conferência. 78 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mesmo sem saber o dia ou a gente 79 

espera posterior? Desculpa, eu estou fazendo as perguntas. É só essa minha dúvida. A 80 

gente vai ter que capacitar as OSCs lá no Fórum. Maria da Graça Furtado, Fundação 81 

de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Mas a comissão tem que se reunir para 82 

pensar nessas etapas. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Ontem a Eleonora 83 

falou uma coisa bem importante que é o retorno, a gente ter o retorno daquele relatório, 84 

quando for então da pré-conferência. Então, como conselheiros, vamos ter uma 85 

capacitação, eu acho que quem pode dar essa capacitação para nós é tu e a Eleonora. 86 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: É 87 

que já tá pronto. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu iria sugerir ainda 88 

semana que vem, a gente fazer um seminário aqui. Capacitação da pré-conferência, falar 89 

só de capacitação. A gente chama também aquelas pessoas ali. É uma sugestão. Então, 90 

hoje a gente pode tirar uma resolução da comissão? Maria da Graça Furtado, 91 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Acho que sim. Para a 92 

organização. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Então, vamos ver quem é 93 

que vai fazer parte, quem vai querer compor a comissão organizadora da Conferência. E 94 

esses nomes que vocês falaram também vão compor. São cinco. Então, tem que ter 95 

mais. Então, vamos tirar os nomes aqui. Então, quem se propõe a fazer parte da 96 

comissão da 6ª Conferência da Pessoa Idosa do Município de Porto Alegre? Quem se 97 

propõe? É, estão vindo demais, muita gente. Um de cada vez. [Risos]. Ninguém? Eu 98 

acho que não me escutaram. [Risos]. É, eu acho que eles não escutaram. Vou falar mais 99 
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alto, tá? Ficou um silêncio total, ninguém se manifestou! Sônia Rejane dos Santos 100 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Quando é que começa a 101 

conferência de fato? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Sônia, em março é 102 

a conferência municipal, antes nós temos que fazer as pré-conferências, entendeu? Só 103 

que o que é que está nos preocupando? Que é o mês de janeiro, fevereiro e março, 104 

porque o Conselho Nacional da Pessoa Idosa não mandou os textos, as diretrizes para 105 

ser feito, para capacitar as pessoas para fazer a conferência. Entendeu? Então, é o que 106 

nós estamos preocupados como Conselho Municipal do Idoso de Porto Alegre, porque 107 

alguns grupos vão fechar, porque é mês de férias, aí não vão conseguir executar. [Falas 108 

concomitantes]. Em julho é a estadual, 19 de julho.. É que faltam as diretrizes, Sônia, 109 

porque eles não encaminharam por causa das eleições municipais, essa é a justificativa. 110 

Agora é só a comissão organizadora. Ou alguém se manifesta, ou eu vou começar a dar 111 

nomes, porque a conferência é nossa, gente! Eunice da Cunha Luz, Sindicato 112 

Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical – SINDINAPI: 113 

Eu participo da comissão sem problema nenhum. Sônia Rejane dos Santos Vieira, 114 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Eu não gostaria de participar porque eu não 115 

estou dando conta, daí eu tenho três conselhos. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 116 

Cacique: A Mariana tem que estar presente. Mariana, está nos escutando? A Mariana 117 

tem que estar como representante da coordenadoria. Mari, se tu está no prédio desce 118 

aqui, por favor. Tu consegue vir aqui? Mariana Nunes, Coordenadoria do Idoso: Sim, 119 

eu tenho a Carine aí também, está representando a SMDS, eu não consigo descer agora, 120 

por isso que eu não desci, mas eu ajudo na comissão sim. Elisiane Albuquerque, Asilo 121 

Padre Cacique: Não, são duas secretarias diferentes. Mariana Nunes, Coordenadoria 122 

do Idoso: Então, pode me colocar aí na comissão, com certeza. Elisiane Albuquerque, 123 

Asilo Padre Cacique: Tá, obrigada, Mari. E a Carine, mais a Eunice. Maria da Graça 124 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Está bom assim. 125 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Então, o Conselho Municipal da Pessoa 126 

Idosa do município de Porto Alegre resolve no dia de hoje, dia 8 de outubro de 2024, 127 

aprovar a comissão organizadora da 6ª Conferência da Pessoa Idosa de Porto Alegre, 128 

sendo elas, Conselheiros: Maria da Graça representando a Fasc; Mariana representando 129 

a Coordenadoria da Pessoa Idosa, a Carine representando a Secretaria Municipal de 130 

Desenvolvimento Social e a Eunice representando a sociedade civil, do SINDINAP. E 131 

também, para compor esse grupo será vinculado, colegas do Fórum Municipal da 132 



PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL – SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 

 

5 
 

Pessoa Idosa, sendo a pessoa do Ângelo Boss, a Roselaine da SPAAN, a Eleonora do 133 

Clube de Mães Cristal, a Keyla do Banco de Alimentos e a Paola da São Germano. 134 

Sendo que esta comissão, então, vai se reunir agora na próxima quinta-feira, 17/10. 135 

Pode ser aqui, presencial. Então, deixa só colocar em votação aqui a resolução da 136 

comissão. Quem é favorável com os nomes para compor essa comissão. Quem é 137 

favorável? Todos? APROVADO POR UNANIMIDADE A COMISSÃO 138 

ORGANIZADORA DA CONFERÊNCIA.  139 

- PLANO DE AÇÃO MUNICIPAL DA PESSOA IDOSA: 140 

Então, vamos falar agora do Plano de ação do Conselho Municipal da Pessoa Idosa de 141 

Porto Alegre de 2025. Então, nós temos que propor o nosso plano de ação e aprovar 142 

neste conselho o plano de ação das atividades do Conselho Municipal do Idoso de 2025, 143 

tá? Então, eu trago para vocês que vamos ter que tirar a comissão, esse plano vai ser de 144 

responsabilidade de fazer, claro, junto ao conselho, vai ser a Câmara de 145 

Assessoramento, que vai estar à frente da criação desse plano de ação do Conselho 146 

Municipal do Idoso. Vamos ter que ter algumas reuniões com o financeiro, porque a 147 

gente precisa saber quais projetos vão ser executados no próximo ano para constarem 148 

também no nosso plano. OK? Alguma dúvida? Era mais um informe.  149 

- CARRO DO COMUI: 150 

Sobre o carro do COMUI. Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e 151 

Assistência – UBEA: A Câmara de Assessoramento tinha muitas pautas. Essa pauta não 152 

foi mais trazida, então eu gostaria de saber como é que está, se recebeu, se foi feita a 153 

verificação, se foi feita a quilometragem, se está tendo esse registro, com quem que 154 

ficou a chave. Enfim, esse tipo de coisa que era cobrado e que agora não me está mais 155 

sendo abordada. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Na verdade, era eu e tu 156 

que estava fazendo este relatório para trazer para o conselho, depois deu todos aqueles 157 

problemas. Mas a gente vai retornar sim com a questão da pauta do carro do idoso. E a 158 

chave hoje fica com a Mariana. Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação 159 

e Assistência – UBEA: E o carro fica onde? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 160 

Cacique: O carro permanece aqui na Casa dos Conselhos, Mari? Mariana Nunes, 161 

Coordenadoria do Idoso: Ah, muito importante, muito importante a gente tocar nesse 162 

assunto, Lisi. Eu mandei ele para lavar, pedi para o Sr. Henrique mandar ele para lavar 163 

esta semana e eu gostaria muito se a gente pudesse falar sobre o carro. Elisiane 164 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É a pauta, nós estamos falando sobre ele. 165 
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Mariana Nunes, Coordenadoria do Idoso: Tá, o que é que acontece, Lisi? O carro, eu 166 

estou com a chave dele, estou com o cartão do carro, mas é só por estar, porque eu não 167 

estou andando no carro, não me sinto responsável pelo carro, não gostaria de ter esse 168 

respaldo. Então, eu não sei como é que vai ser feito, como é que vai ficar essa questão, 169 

porque eu fui cobrada quanto a limpeza do carro ali, daí mandei lavar. Só que ficou essa 170 

questão. Todo mês aí eu fico responsável por mandar lavar, alguém vai andar? E quando 171 

os pneus murcharem? Como é que vai ser essa situação? Elisiane Albuquerque, Asilo 172 

Padre Cacique: Mari, nós estamos retomando, então, ao assunto que é o carro do 173 

Conselho do Idoso, tá? Nós deixamos contigo a chave, que ficava anteriormente com o 174 

Sr. Henrique. Mas não tem problema, se tu não te sente à vontade de ficar com a chave, 175 

tu nos entrega que a gente deixa ela com a Luciana. A gente vai fazer um controle, mas 176 

a gente vai conversar sobre essa questão do carro. Mariana Nunes, Coordenadoria do 177 

Idoso: Em relação ao carro, o que acontece? A SMDS está nos cobrando que ele seja 178 

utilizado. Não é uma questão da chave, de eu estar usando, viu? Isso está sendo cobrado 179 

que o carro seja utilizado, porque ele está parado, inclusive, começaram a 180 

responsabilizar a Coordenadoria do Idoso pela falta de manutenção do carro. E aí eu 181 

fico, meu Deus, gente, se eu utilizo o carro, dá problema. Se eu não utilizo o carro, dá 182 

problema. Então, a gente tem que resolver qual vai ser o trâmite em relação a esse carro, 183 

se a gente conseguisse, de repente, solicitar de alguma forma, via Conselho Municipal, 184 

um seguro ou motorista, enfim, que a gente fizesse essa solicitação formal, para que a 185 

gente pudesse utilizar esse carro, né? Ou não sei qual é o trâmite legal para que isso seja 186 

resolvido de uma vez por todas, né? Porque ficar com a chave e ficar com o cartão é 187 

uma coisa, agora, quem vai utilizá-lo, né? Porque daqui a pouco eu estou utilizando o 188 

carro e aí eu fico recebendo WhatsApp: "Ai, utilizou o carro, por que utilizou o carro?". 189 

Daí eu disse: "Gente, eu já estou utilizando o carro". Se eu utilizava e o pneu, por 190 

exemplo, não baixar, aí eu me incomodei, como qualquer pessoa faria, parei de usar o 191 

carro. Aí eu me incomodei que eu parei de usar o carro. Então, assim, gente, vamos 192 

resolver essa questão de uma forma legal para que ninguém se incomode mais. Elisiane 193 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá, então. Depois a gente conversa e tu me ajuda 194 

nessa questão do carro. Daí depois, a próxima plenária, a gente traz um retorno. 195 

Obrigada, Mariana. Câmara de Projetos, então, não tem nada? Câmara de Projetos não 196 

tem pauta. Câmara de Comunicação não. E a Câmara de Registros?  197 

- COMISSÃO DE REGISTROS: 198 
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Kátia Fabiane Nunes Machado, Associação Cristã de Moços do RS - ACM Morro 199 

Santana: Nós só despachamos. E aí tem aquela dúvida, então, referente à Resolução 200 

060/2017. A gente hoje pegou, então, uma instituição solicitando cadastro, uma ILPI, e 201 

a gente acabou devolvendo. Fizemos um despacho dizendo que a instituição ainda não 202 

tem, ela abriu em fevereiro. E aí, então, depois, a gente conversou e não teria mais esse 203 

prazo de 2 anos. A gente se baseou na resolução. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 204 

Cacique: A Resolução 060/2017 foi criada para registro, as instituições, que os nossos 205 

registros de antes era só para fins de captação de recurso. Posterior, acho que lá em 206 

2018, não lembro a data, que o Ministério Público, então, começou a cobrar todas as 207 

ILPI, o cadastro no Conselho Municipal do Idoso, conforme previsto no estatuto. Então, 208 

acredito que nós vamos ter que fazer outra resolução para esses cadastros, a gente não 209 

pode usar o mesmo de cadastro para registro e de registro para cadastro. Este de 2 anos 210 

eu acredito que tem que ter na nossa Resolução 37, para captar, tem que ter um prazo de 211 

tanto tempo, mas a gente pode sentar e conversar, porque eu fui cobrada pelo Ministério 212 

Público, pelo promotor, que tem o CNPJ, o cadastro. Aí eu conversei um pouco com 213 

eles: "Não, promotor, então vamos sentar e vamos conversar". Eu acho legal a gente 214 

chamar uma reunião junto do MP, Vigilância Sanitária e COMUI, que são os órgãos 215 

fiscalizadores da ILPI, para a gente chegar num consenso, uma única fala. Se a gente 216 

chega na instituição para fazer a visita, para dar o cadastro e tu verificar maus tratos, a 217 

quem recorre? A gente vai ter que fazer um fluxo assim, entende? É esse fluxo. Mas eu 218 

acredito que a gente precisa sentar, conversar e renovar essa resolução. Como a gente 219 

fez com o funcionamento. Leise Fonseca, Banco de Alimentos do RS: Porque nessa 220 

aqui, na 060, no artigo 13 aqui, fala: "Não poderão inscrever-se entidades não 221 

governamentais, governamentais e privadas com menos de 2 anos de comprovada 222 

atividade". No artigo 2º também fala. No artigo 2º fala do registro do COMUI, 223 

entidades não governamentais ou comunitárias, com atendimento direto ou indireto, que 224 

contemplem em seu estatuto a promoção e a defesa dos direitos dos idosos, com atuação 225 

no município de Porto Alegre. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Não, a 226 

gente entende, e a gente vai precisar refazer. A gente trabalha com base nas nossas 227 

resoluções, tá certo. Leise Fonseca, Banco de Alimentos do RS: Tá, mas aqui fala, na 228 

13ª, ali, fala de governamental, não governamental e privadas com menos de 2 anos de 229 

comprovada atividade. Não é só registro, ali entra cadastro também. Elisiane 230 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Sim. É isso que eu estou falando, nós vamos ter 231 
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que refazer. Entende? Porque ela está em desacordo com o estatuto do idoso. É isso aí o 232 

que ele cobrou aquele dia também. Leise Fonseca, Banco de Alimentos do RS: E essa 233 

questão de dar o cadastro, tendo o CNPJ dá o cadastro. Aí não precisa vir, então, para o 234 

registro, não precisa visita. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Não, não. A 235 

gente vai precisar fazer uma reunião e conversar sobre. Vamos supor, não tem o PPCI, 236 

mas já tem o protocolo, aí tu dá um prazo. Vai ser cadastrado e aí tu tem... É uma ideia. 237 

Eu sei que o alvará sanitário não é entregue se não tem o registro no conselho. Entende? 238 

Então, não tem como a gente cobrar um critério que eles pedem lá. Daí é alvará de 239 

localização. Eu acho fundamental que tenha CNPJ, pelo menos e um alvará de 240 

localização e funcionamento, tá? Mas isso a gente precisa conversar e acertar esses 241 

fluxos lá com o Ministério Público. Pode ser? Alguém levantou a mão, a Clésia. Clésia 242 

Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Eu estou com uma dúvida, não 243 

estou entendendo, sim, porque eu estou seguindo também a Resolução 60, ali na 244 

Câmara de Registros e ela fala tanto de registro quanto cadastro, quando é uma 245 

instituição privada. E a gente tentou algumas vezes argumentar junto com a Vigilância 246 

Sanitária e nós não tivemos, assim, uma efetividade, porque eles olham o CNPJ, a 247 

infraestrutura e nós olhamos mais o lado humano, as condições, né? Tanto é que eu 248 

disse: "Eu atuo com a vigilância sanitária lá na Saúde, mas no COMUI eu não posso só 249 

olhar o CNPJ, eu tenho que olhar as pessoas que estão lá dentro", certo? Então, quando 250 

eu vejo que tem uma situação de negligência, eu acabo não dando o cadastro, é assim 251 

que a gente tem trabalhado na Câmara de Registros, não dá o cadastro quando a gente 252 

vê que não é viável. Então, a gente vai ter que mudar nossa resolução 60, fazer uma 253 

nova legislação? É isso? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Isso, é porque é 254 

algo novo. A Geriatria Nona, que o Conselho não aprovou aqui, encaminhou para o 255 

Ministério Público. E aí o promotor conversou comigo, ele falou várias coisas. Disse: 256 

"Não, então vamos, vamos marcar uma reunião para gente alinhar". Tá? Mas depois eu 257 

converso contigo, pode ser? Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde: Sim, eu 258 

acho que tem razão dessa divergência, tanto ter da vigilância sanitária e COMUI, né? 259 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Isso. A gente já vai encaminhar aqui do 260 

Conselho uma reunião com o MP e a Vigilância. Daí a gente começa a fazer as coisas 261 

dentro da legalidade. Mas vocês não estão erradas. Nós estávamos indo num caminho 262 

que nós resolvemos. Foi solicitado algo, mas a gente não está errada, a gente está 263 

mantendo a diretriz da resolução. Algum assunto geral ou alguém quer falar mais 264 
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alguma coisa? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim, mas a gente 265 

queria dar um retorno com relação ao edital. 266 

- EDITAL: 267 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Pode falar. Neli Miotto, Bancos Sociais 268 

do Rio Grande do Sul: Então, nós tivemos reunião com a ASSETEC na semana 269 

passada, referente ao edital, que nós construímos o pré-projeto, digamos assim, ou um 270 

projeto técnico, como a SMDS fala. Construímos o projeto técnico, encaminhamos para 271 

avaliação da ASSETEC, que nos pediu algumas informações. Então, nós tivemos 272 

reunião na semana passada. Foram três apontamentos que eles fizeram, nós nos 273 

reunimos, já resolvemos as questões dos apontamentos, já devolvemos para a 274 

ASSETEC, que iria encaminhar para a procuradoria, enfim, para a avaliação. Mas a 275 

Fernanda já está construindo a minuta do edital. Então, isso é uma coisa que avançou, 276 

avançou bastante na última semana, porque a Fernanda também está saindo em licença 277 

gestante, então a gente resolveu tentar deixar algum meio que pré pronto, já a minuta 278 

para que o encaminhamento pudesse ser feito posteriormente, enfim, se ela não estiver 279 

ali. A nossa expectativa é que vá e volte da promotoria o quanto antes, porque a gente 280 

tinha estabelecido prazos para disponibilizar o edital, enfim, publicar o edital ainda 281 

neste ano, né? Nós tínhamos solicitado isso à SMDS. Então, a gente está correndo um 282 

pouco com isso, mas é mais com o intuito de trazer notícias para o Pleno de como anda 283 

a situação do edital. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Ah, que legal, Neli, 284 

parabéns, à Neli, à Fran, à Fátima também, a Ane também que está na frente. Uma boa 285 

notícia para nós, para a gente passar para as entidades. Depois tem o nosso da 286 

calamidade também. Era isso? Então, é isso, obrigada pela presença de todos. Boa tarde, 287 

tchau, tchau.  288 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 289 

Idoso, às 15h30min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 290 

225257/2003 – 1634 FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade. 291 


